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O Grande Conselho Municipal do Idoso (GCMI), NO USO DE SUAS ATRIBUIÇÕES QUE LHE SÃO 

CONFERIDAS PELA LEI MUNICIPAL Nº 11.242/09/1992, com a disposição do seu REGIMENTO INTERNO, 

transcreve abaixo a reunião de Assembleia Geral, realizada na quinta-feira, dia 10 de fevereiro de 2022, 

com início às 10h00 – COM A PRESENÇA DOS MEMBROS TITULARES: Maria Aparecida Cruz de Souza - 

Cida Souza (Presidente); Aparecida de Souza Lima - Cida Portela (Vice-Presidente); Maria do Carmo Guido 

Di Lascio (1ª Secretária), Romilda Almeida Correia (2ª Secretária) e José Carlos Cuccio (Vogal), além dos 

demais convidados do GCMI. 

 

--------------------------------------------- 

 

Ata nº 02 – Ano de 2022 

 

Na quinta-feira, dia 10 de fevereiro, foi realizada a 1ª reunião de Conselho de 

Representantes do GCMI, do ano de 2022, com quórum suficiente e de forma virtual, 

através da Plataforma Google Meet, em decorrência da pandemia do coronavírus. 

 

A reunião teve como pauta a palestra sobre o Projeto Recorda SP, do Coordenador de 

Comunicação da Secretaria Municipal de Direitos Humanos e Cidadania (SMDHC), 

Cesar Eugenio Guerrero, e participação da Coordenadora de Promoção e Defesa dos 

Direitos Humanos, Raíssa Monteiro Saré, também da SMDHC. O evento online 

contou, ainda, com apresentação dos resultados da enquete de comunicação, realizada 

pela Comissão de Trabalho “D”, do GCMI; a apresentação das propostas para o 

Planejamento 2022 do GCMI e a apresentação de informações sobre o Fundo 

Municipal do Idoso (FMID), por parte dos conselheiros que integram o Conselho de 

Orientação e Administração Técnica (COAT) do Fundo. 

 

A presidente do GCMI, Maria Aparecida Cruz de Souza (Cida Souza) deu as boas-

vindas a todos os presentes e pediu a apresentação dos membros da Executiva. Na 

sequência, pediu ao sr. Cesar Guerrero que se apresentasse, seguido por Raíssa 

Monteiro Saré.  

 

 

APRESENTAÇÃO 

 

- César Guerreiro exibiu os slides do Projeto SP. 

 

INTERVENÇÕES 

 

. Ana Ruiz fez elogios e deu parabéns pelo Projeto. 

 



2 

 

. Maria Enaura sugeriu que o GCMI tenha uma participação especial no projeto, 

principalmente porque completa 30 anos neste 2022. 

 

. Maria José fez uma apresentação pessoal e sugeriu a participação especial do NCI do 

qual ela faz parte. 

 

. Dona Socorro fez críticas à atuação de alguns Conselheiros. Fez críticas à 

Subprefeitura de Itaquera que não libera salas para reuniões presenciais dos idosos. 

 

. Luciano Santos Araújo se colocou à disposição da Dona Socorro para um diálogo 

junto a Subprefeitura de Itaquera. 

 

. José Cuccio deu parabéns pelo projeto Recorda SP e pediu para ter a oportunidade 

de apresentar o seu Projeto Semáforos dos Idosos. 

 

 

APRESENTAÇÃO COMISSÃO D 

 

. Wanderley apresentou os resultados da enquete sobre comunicação elaborada pela 

Comissão D e deliberada pelo Conselho de Representantes em 26.08.2021. 

 

Comentado o cronograma realizado: 

- Setembro a outubro/21: Construção e teste do instrumento; 

- Outubro a novembro/21: Aplicação do questionário sobre as mídias e em 

dezembro/21 a apresentação dos resultados. (Interrompida em função da necessidade 

da conclusão da reunião). 

 

Comentados alguns gráficos e resultados (Whatsapp, Email, Facebook, Instagram), 

ressaltou que a pesquisa demonstrou que há excesso de informação, informações 

perdidas e desinformação. Que o GCMI espera com relação à comunicação: informação 

certa, na hora certa e do jeito certo. 

 

Apresentou as propostas observando que, se deliberadas pelo Conselho de 

Representantes, serão encaminhadas à Comissão de Planejamento do GCMI2022/2023: 

 

Propostas Comunicação Interna: 1. Manter Grupo whatsapp “Conselheiros 

2021/2023” (adesão e permanência espontâneas) Responsável: Secretaria Executiva, 

com postagem livre e coletiva dos Conselheiros; 2. Criar uma Linha de Transmissão 

GCMI (adesão e permanência espontâneas) Responsável: Secretaria Executiva, com 

apoio do Suporte Administrativo; 3. Criar Grupo de whatsapp “GCMI-Saúde” (adesão e 

permanência espontâneas) Responsável: Voluntariado; 4. Criar Agenda de Atividades 

e/ou Boletim de Informações (Newsletter) Responsável: Voluntariado. 

 

Propostas Comunicação Externa: 1. Estudar a Viabilidade de publicação em páginas 

do Facebook e Instagram Responsável: Voluntariado; 2. Propor uma Parceria com a 

Assessoria de Imprensa da SMDHC Responsável: Secretaria Executiva (com apoio do 

Suporte Administrativo); 3. Criar um Plano de Comunicação e Divulgação p/ o GCMI 
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Responsável: Voluntariado; 4. Propor Parceria com Secretarias, Órgãos Públicos, ONGs´, 

Universidades e Grandes Mídias para divulgação GCMI Responsável: Voluntariado. 

 

Propostas para treinamento: 1. Oferecer cursos de nivelamento e atualização 

(Secretaria de Inovação e Tecnologia) ● Whatsapp ● Facebook ● Instagram ● E-mail; 2. 

Criar indicativos sobre ● Postagem de conteúdos ● Etiqueta web ● Fontes de 

Informação; 3. Selecionar dicas para uso das mídias (via youtube) ● Seleção de vídeos 

(YouTube). 

 

O colegiado presente aprovou as propostas e o encaminhamento à Comissão de 

Planejamento. 

 

. Dona Socorro deu os parabéns à apresentação. 

 

. Maria Cristina Boa Nova fez críticas ao atraso na implantação da Lista de 

Transmissão. 

 

. Maria Enaura, com relação à Lista de Transmissão, observou que competia à 

Comissão D a conclusão da apresentação, que em função do tempo não pôde ser 

realizada na reunião anterior - dezembro/2021. Especialmente sobre os resultados e as 

propostas que foram então apresentados na reunião em curso. 

 

. Antenilson Franklyn, em nome da Comissão de Planejamento apresentou o 

posicionamento das ações: 

 

- A Comissão está composta pelos conselheiros: Ana Rosa Garcia da Costa (Sul), Ana 

Santos Souza Ruiz (Leste), como relatora, Antenilson Franklyn Rodrigues Lima (Sul) 

como relator, Antonio Santos Almeida (Leste), Dulce Cristina Viveiros Meira 

(Centro), Nadir Francisco do Amaral (Centro), Norma de Oliveira Neres da Silva 

(Norte) e Wanderley Vendramini Carvalho (Norte) e Maria Enaura Vilela Barricelli 

(Oeste) como coordenadores. 

 

- A Secretaria Executiva é representada pela conselheira Maria Aparecida Cruz de 

Souza. 

 

- Comentou que foram realizadas duas reuniões em fevereiro (01 e 07) para a definição 

da metodologia e definição dos eixos diretrizes. 

 

- Assim como etapas, o Planejamento GCMI 2022/2023 terá: Recepção e Tabulação 

das sugestões recebidas dos conselheiros (por volta de 70); Definição dos Eixos de 

acordo com as competências do GCMI expostas na Lei de criação do Conselho e do 

Regimento Interno; Avaliação das sugestões frente aos Eixos; Elaboração da Proposta 

com as sugestões enquadradas e priorizadas. A proposta então será enviada 

previamente aos conselheiros para avaliação e posterior deliberação pelo Conselho de 

Representantes. 
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. Maria Enaura observou que mensalmente a Comissão de Planejamento estará 

reportando na reunião do Conselho de Representantes o posicionamento. 

 

. Maria Cristina Boa Nova criticou o fato das propostas para o planejamento não 

terem sido enviadas com antecedência para a apreciação dos Conselheiros. Sugeriu 

também que a lista da transmissão deve ter apenas 1 representante da executiva e 1 

representante da administração. 

 

. Maria Enaura esclareceu que a apresentação referente ao planejamento 2022/2023 

foi realizada apenas com o objetivo de informar a constituição da Comissão e sobre o 

início dos trabalhos. E, concordando com a Maria Cristina, observou que certamente, 

conforme previsto no plano, assim que a proposta com as sugestões enquadradas e 

priorizadas for concluída, será previamente enviada aos conselheiros para obtenção das 

considerações e posteriormente agendada a reunião para a deliberação. 

 

. Ana Rosa Costa em nome dos representantes do COAT - Conselho de Orientação e 

Administração Técnica de São Paulo expôs os tópicos: 

 

- A nomeação foi efetivamente realizada pela Portaria Pref. 1477, de 11 de novembro 

de 2021 (apesar dos representantes terem sido indicados no início do semestre de 

2021); 

 

- Foram então realizadas duas reuniões: 15.12.2021 - Apresentação dos representantes 

do COAT, e 09.02.2022 - Nivelamento geral para entendimento dos representantes; 

 

- Foi destacado, com relação aos editais em curso que o Certificado de autorização de 

captação expedido em 2019, com prazo de 2 anos, foi expirado em dezembro de 

2021/janeiro de 2022, conforme previsto em edital. A possibilidade de prorrogação foi 

submetida à Assessoria Jurídica, que concluiu pela impossibilidade, ante a condição 

explícita no edital. As(os) envolvidas(os) serão informadas por e-mail.  

 

Os conselheiros também representantes do COAT, Nadir Amaral, Ana Ruiz e Maria 

Enaura complementaram, observando que ainda se está numa fase de entendimento 

do processo e das posições do fundo municipal do idoso, e que mensalmente no 

Conselho de Representantes estarão compartilhando as informações. 

 

. Dulce Cristina pediu esclarecimentos sobre a apresentação do COAT. 

 

. Renato Cintra deu explicações sobre a captação de recursos para o FMID. 

 

. Ana Rosa explicou sobre a criação de um modelo de apresentação do COAT em 

linguagem simplificada para a compreensão de todos os Conselheiros. 

 

. Cida Souza agradeceu à presença de todos e encerrou a reunião. 
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Compareceram ao encontro online do Conselho de Representantes: 

 

 
Nome completo 

  

É 
conselheiro? 

Se sim, de qual 
região? 

É do 
governo?  

Se sim, de qual 
secretaria? 

Albertina Souza Ribeiro Justino Sim Leste Não   

Ana Maria Acquesta Millas  Sim Sul Não   

Ana Rosa Garcia da Costa Sim Sul Não   

Ana Santos Souza Ruiz Sim Leste Não   

Angelica Regina Rocha Não   Sim SMSUB 

Antenilson Franklyn Rodrigues 
Lima 

Sim Sul Não 
  

Antonio Mariano Sim Centro Não   

Aparecida de Souza Lima Sim Sul Não   

Barbara Rosa Cruz bergamine Sim   Sim SMC 

Carla Damiana da Cruz Não   Sim IPREM 

Carlos Alberto Angeli Não   Sim SMT 

Carlos Eduardo Guimarães de 
Vasconcellos 

Não   Sim 
SVMA 

Carmen Silvia Calandria Ponce Sim Sul Não   

Cesar Eugenio Guerrero Não   Sim SMDHC 

Dineia Mendes de Araujo 
Cardoso 

Não   Sim 
SMEL 

Dulce Cristina Viveiros Meira Sim Centro Não   

Fernando Lima Amaral 
Marques 

Sim   Sim 
SMSUB 

Joyce Néia  Sim Oeste Não   

Koniti Wada Sim Leste Não   

Luciano Santos Araújo Sim Norte Sim SMSUB 

Maria Aparecida Cruz de Souza Sim Norte Sim   

Maria Cristina Bôa Nova Sim Oeste Não   

Maria Enaura V B Sim Oeste Não Forum Lapa 

Maria Francisca dos Santos e 
Passos 

Sim Oeste Não 
  

Maria Jose Sim   Não   

Maria Rosa Lopes Lazaro Sim Norte Sim   

Milton Longobardi Sim Centro Não   

Nadir Francisco do Amaral Sim Centro Não   

Niltes Aparecida Lopes de 
Souza 

Sim Centro Não 
  

Norma S A A C Rangel Sim Sul Não   

Renato Souza Cintra Sim   Sim SMDHC 

Romilda Almeida Correia Sim Centro Sim GCMI 

Rosemary Haeberlin  Sim Sul Não   

Sabrina Sampaio Não   Sim IPREM 

Severina Eudoxia da Silva Não   Sim SMPED 

Silvana de Moraes Borges Não   Sim SMS 

Suzana de Rosa Não   Sim SMDHC 
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Wanderley Vendramini 
Carvalho 

Sim Norte Não 
  

Maria do Socorro Alves (Dona 
Socorro) 

  Leste    
  

Jose Carlos Cuccio Sim Leste     

Ruth Altamirano Lavandenz Sim Norte     

 

 

JUSTIFICATIVA DE AUSÊNCIA: 

 

. O conselheiro Olavo de Almeida Soares agradeceu ao convite enviado para 

participar da reunião de Conselho de Representantes e informou ao GCMI que, na data 

e horário de sua realização, tinha uma consulta agendada com sua dentista no centro 

da cidade e, por este mesmo motivo, não poderia participar. 


